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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 3.3.1 + 3.3.2 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/009/ X 

Sitzung am : 13.05.2009 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 (Stadtwerke) Heidbergstr. 101 - 111, 22846 
Norderstedt (über den Betriebshof zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 20:25 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Wolfgang Schmidt 

Schriftführer/in : gez. Nadine Peters 



2 

2 
 
 

 

 

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 13.05.2009 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Herr Wolfgang Schmidt  
 

Teilnehmer  

 Herr Hans-Georg Becker  
 Herr Heino Dittmayer  
 Herr Harald Hattendorf ab 18.26 Uhr 
 Herr Wolfgang Kelm  
 Herr Gert Leiteritz  
 Frau Heideltraud Peihs  
 Herr Michael Ramcke  
 Herr Gerhard Rudolph für Herrn Platten 
 Herr Joachim Schulz für Herrn Miermeister 
 Frau Ruth Weidler  
 

Verwaltung  

 Herr Rüdiger Drews Fachbereich 201 
 Frau Nadine Peters Fachbereich 102, Protokoll 
 
 
Entschuldigt fehlten 
Teilnehmer  

 

 Herr Joachim Miermeister  
 Herr Sören Platten  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 13.05.2009 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Erdgasfahrzeuge 
 
TOP 4.1 : A 08/0459/1 
Förderung von Erdgasfahrzeugen, hier: Antrag der GALiN vom 28.10.2008 
 
TOP 4.2 : B 09/0200 
Einsatz von Ergasfahrzeugen im Stadtwerke-Fuhrpark 
 
TOP 4.3 :  
Bericht Sachstand Erdgastankstelle 
 
TOP 5 :  
Bericht - Entwicklung Strommarkt 
 
TOP 6 : A 09/0201 
Prüfantrag zur Einführung eines linearen Stromtarifes; hier: Antrag der SPD-Fraktion 
vom 02.04.2009 
 
TOP 7 :  
Heizkostenverteilung in Mehrfamilienhäusern und Energieeffizienz 
 
TOP 7.1 : F 09/0205 
Anfrage zur Abrechnung von Fernwärme in den HC-Hochhäusern; hier: Anfrage der 
Fraktion DIE LINKE vom 20.04.2009 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 8.1 : F 09/0206 
Eigenbetriebsverordnung (EigVO), Genehmigungs-und Beschlussphase der 
Grundversorgung Strom und Gas; hier: Anfrage der Fraktion DIE LINKE vom 
27.04.2009 
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TOP 8.2 :  
Bericht Herr Seedorff - Nachnutzung des Stadtparks 
 
TOP 8.3 :  
Bericht Herr Seedorff - Taktverdichtung der U1 
 
TOP 8.4 :  
Bericht Herr Gengelbach - BHKW 
 
TOP 8.5 :  
Bericht Herr Schmidt - Anfragen 
 
TOP 8.6 :  
Anfrage Herr Schmidt - Einführung eines Sozialtarifes 
 
TOP 8.7 :  
Anfrage Herr Schmidt - 3. Nachtragshaushalt 
 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 13.05.2009 

 
 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Schmidt begrüßt die Anwesenden, stellt die form- und fristgerechte 
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 10 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Herr Seedorff bittet um Austausch der Tagesordnungspunkte 5 (A 09/0201) und 6 (Bericht  - 
Entwicklung Strommarkt). 
 
Abstimmung über die so geänderte Tagesordnung: 
 
Bei 10 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 4:  
Erdgasfahrzeuge 
 
 
TOP 4.1: A 08/0459/1 
Förderung von Erdgasfahrzeugen, hier: Antrag der GALiN vom 28.10.2008 
 
 
TOP 4.2: B 09/0200 
Einsatz von Ergasfahrzeugen im Stadtwerke-Fuhrpark 
 
Es besteht Einvernehmen, den Antrag der GALiN Fraktion und die Beschlussvorlage der 
Werkleitung gemeinsam zu besprechen. 
 
Herr Ramcke erläutert, dass die GALiN Fraktion den Beschlussvorschlag der Werkleitung 
übernimmt. 
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Herr Leiteritz beantragt folgende Ergänzung: 
.... soweit möglich und wirtschaftlich sinnvoll – Erdgasantriebe oder andere 
emissionsärmere oder emissionsfreie Antriebe einzusetzen.“ 
 
Die Werkleitung weist daraufhin, das kein LPG verwendet wird. 
 
Herr Schmidt stellt folgenden Ergänzungsantrag: 
 
Die Werkleitung wird gebeten, dem Ausschuss 1 bis 2 mal jährlich über den Sachstand 
bezüglich der Ergasfahrzeuge zu informieren. 
 
Beschluss: 
 
„Der Stadtwerkeausschuss empfiehlt der Werkleitung bei der Anschaffung von 
Neufahrzeugen – soweit möglich und wirtschaftlich sinnvoll – Erdgasantriebe oder andere 
emissionsärmere oder emissionsfreie Antriebe einzusetzen..“ 
Die Werkleitung wird gebeten, dem Ausschuss 1 bis 2 mal jährlich über den Sachstand 
bezüglich der Ergasfahrzeuge zu informieren. 
 
Abstimmung einschließlich aller Ergänzungen: 
 
Bei 11 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 4.3:  
Bericht Sachstand Erdgastankstelle 
 
Herr Gengelbach berichtet zum Thema Erdgastankstelle und erläutert, dass eine stand alone 
Lösung in Friedrichsgabe getroffen werden könnte. 
 
Fragen der Mitglieder werden durch die Werkleitung beantwortet. 
 
Die Werkleitung wird gebeten zu überprüfen, ob ein zentralerer Standort in Norderstedt 
gewählt werden könnte. 
 
 
TOP 5:  
Bericht - Entwicklung Strommarkt 
 
Herr Seedorff berichtet zum Thema „Entwicklung des Strommarktes“ und gibt seine 
Erläuterungen als Anlage 1 zu Protokoll. 
 
 
TOP 6: A 09/0201 
Prüfantrag zur Einführung eines linearen Stromtarifes; hier: Antrag der SPD-Fraktion 
vom 02.04.2009 
 
Herr Weirich berichtet zum Thema „linearer Stromtarif“ und gibt seine Überprüfungen 
bezüglich der Anfrage der SPD-Fraktion als Anlage 2 zu Protokoll. 
 
Der Ausschuss stellt fest, dass mit den Erläuterungen von Herrn Weirich der 
Prüfauftrag erledigt worden ist.  
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Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss bittet die Stadtwerke zu prüfen, wie ein linearer Stromtarif ohne 
Grundgebühr eingeführt werden kann und wie dieser Tarif aussehen könnte. 
 
 
TOP 7:  
Heizkostenverteilung in Mehrfamilienhäusern und Energieeffizienz 
 
 
TOP 7.1: F 09/0205 
Anfrage zur Abrechnung von Fernwärme in den HC-Hochhäusern; hier: Anfrage der 
Fraktion DIE LINKE vom 20.04.2009 
 
Herr Seedorff berichtet zum Thema „Abrechnung von Fernwärme in den HC-Hochhäusern“. 
 
Fragen der Mitglieder werden durch die Werkleitung beantwortet. 
 
Die Werkleitung wird gebeten zu überprüfen, ob die Stadtwerke den 
Abrechnungsschlüssel eigenständig als Eigentümerin im Sinne der 
Heizkostenverordnung ändern könnten. 
 
 
TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 8.1: F 09/0206 
Eigenbetriebsverordnung (EigVO), Genehmigungs- und Beschlussphase der 
Grundversorgung Strom und Gas; hier: Anfrage der Fraktion DIE LINKE vom 
27.04.2009 
 
Herr Seedorff berichtet zum Thema „Eigenbetriebsverordnung“ und gibt die Beantwortung der 
Anfrage der Fraktion DIE LINKE als Anlage 3 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.2:  
Bericht Herr Seedorff - Nachnutzung des Stadtparks 
 
Herr Seedorff berichtet zum Thema Nachnutzung des Stadtparks und gibt seine 
Erläuterungen als Anlage 4 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.3:  
Bericht Herr Seedorff - Taktverdichtung der U1 
 
Herr Seedorff erläutert, dass eine Taktverdichtung der U1 beschlossen wurde und die 
Finanzierung hierfür sichergestellt ist. 
 
 
TOP 8.4:  
Bericht Herr Gengelbach - BHKW 
 
Herr Gengelbach berichtet zum Thema BHKW am Buchenweg und Schulzentrum Nord und 
erläutert, dass für beide Standorte die Genehmigung vorliegt. 
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TOP 8.5:  
Bericht Herr Schmidt - Anfragen 
 
Herr Schmidt gibt 2 Anfragen der SPD-Fraktion als Anlage 5 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.6:  
Anfrage Herr Schmidt - Einführung eines Sozialtarifes 
 
Herr Schmidt fragt bezüglich des gefassten Beschlusses des Stadtwerkeausschusses vom 
09.07.2008 zum Thema „Einführung eines Sozialtarifes“. 
 
Die Werkleitung antwortet direkt. 
 
 
TOP 8.7:  
Anfrage Herr Schmidt - 3. Nachtragshaushalt 
 
Herr Schmidt fragt zum Thema 3. Nachtragshaushaltssatzung und bittet um Erläuterung der 
veränderten Konzessionsabgaben. 
 
 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 9:  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
Es werden keine Berichte vorgetragen oder Anfragen gestellt. 
 
 
 


